

Le séminaire a aussi reçu deux présents de l'exposition vaticane : une étole d'une grande richesse, portant en broderies d'or et soie les armes de Léon XIII répétées cinq ou six fois, et un joli ostensor, qui a été mis à l'usage de la chapelle du grand séminaire.

ALLONS A LA MESSE

Il est une pratique de piété qui prime toutes les autres, qui est à la portée de tout le monde, mais généralement bien négligée : c'est l'assistance à la messe tous les jours.

Allez en effet à la porte des églises de la campagne et des villes, voir défiler ceux qui répondent à l'appel de la cloche, et vous constatez que c'est toujours le même petit troupeau, dont les hommes forment naturellement la minime partie. Vous constatez avec peine qu'un nombre considérable de bons chrétiens, assidus aux devoirs essentiels de la religion, négligent complètement l'assistance à la messe quotidienne, et qu'une foule de familles ne sont pas représentées dix fois dans l'année.

Quoi de plus facile pourtant que cet inappréciable acte de piété, et d'où vient que la plupart des chrétiens professent une si grande indifférence pour l'adorable sacrifice de nos autels ? D'où vient que tant de chrétiens qui croient certainement que " la messe est le sacrifice du corps et du sang de Jésus-Christ même, offert à la Majesté divine, sous les espèces du pain et du vin, " ne répondent pas à l'appel de Celui qui est la voie, la vérité et la vie ? Un Dieu qui se sacrifie pour l'homme, devrait mériter que l'homme se sacrifie un peu pour son Dieu.

Je n'en ai pas le temps, dit-on généralement. Cela peut être vrai quelquefois, mais rarement et pour un petit nombre. Il est sans doute des occupations incompatibles avec le bonheur d'entendre la messe chaque jour, mais, d'un autre côté, ces paroles : " Je n'en ai pas le temps, " ne sont le plus souvent qu'un vain prétexte, une excuse sans valeur, servant de paravent à la paresse, à l'indifférence religieuse et au manque de générosité. Suivez seulement pendant deux heures ceux qui plaident défaut de temps, et vous les verrez, dans ce court intervalle, perdre plus de temps qu'il n'en faut pour entendre la messe.

Mais j'ai tant d'occupations, dit-on quelque fois. En avez-vous plus que Saint Louis qui entendait régulièrement deux messes chaque jour ? Au reste, si vous êtes réellement tenu d'économiser